



Precio de suscripción:
50 pesetas al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado.
Administración
Santa Clara, 28

EL CLERICALISMO

Con este título publica el *Diario Catalán* un excelente artículo, del tomamos los siguientes párrafos:

Con esta palabra, que es un infame consignación, vienen alborotando estrepitosamente la prensa masónica y los oradores de la secta, con el fin de que las masas populares se levanten en cruzada, cruenta contra las Ordenes religiosas.

A nadie se oculta que á donde tira la masonería, que en el fondo se confunde con el nivelador socialismo, es á la destrucción de la Iglesia católica, es al destrozamiento del Dios personal y creador. Bien conocen los corifeos de las sectas mencionadas que decir en crudo al pueblo que es hora de acabar con la religión, de arruinar los templos y de matar á los sacerdotes, no conduce, hoy por hoy, al fin que ellos se proponen. El pueblo tiene todavía fe, aun no está tan corrompido que sienta aversión á las cosas sagradas; aun no es tan feroz que desee beber la sangre de los ministros del Señor; y por eso se concretan los periódicos malvados y los oradores callejeros á pedir la expulsión primero y la degollina luego, de los religiosos; que, al amparo de la ley, se congregaron para los fines honestos de alabar y glorificar á Dios y hacer bien á la humanidad.

La palabra ha producido inmensa resonancia. Pronunciada en la altura de la tribuna parlamentaria, fué repetida por los oradores de taberna: se escribió en gruesos caracteres á la cabeza de sendos artículos de periódico, y hoy es el alimento cotidiano de todo parlanchin de logia y de todo aprendiz de escritor, sin que descuiden el cultivo de esta semilla los ya cascados maestros del taller revolucionario.

No podemos llegar que este grito envuelve un peligro inmediato. Las turbas se aprestan a secundar la bandera, a tremolarla en las calles, a mancharla con la sangre inocente de los que les señalan como víctimas.

Consignemos, ante todo, que el religioso es un hombre, es un ciudadano, y tiene los mismos derechos que á otro cualquier individuo le corresponden como miembro de la sociedad civil á que pertenece. Tiene, pues, derechos á que las leyes le protejan y amparen en el uso lícito de las libertades que las mismas leyes reconocen y consignan como inherentes á la naturaleza humana.

Reconocida la libertad omnimoda de asociación como una conquista del moderno progreso, ¿en virtud de qué razón y con qué derecho se prohíbe la vida legal á las Congregaciones católicas?

Parece que el siglo pasado no ha querido establecer la libertad sino para intentar contra la legítima y natural de los hombres honrados. Y el siglo presente, conociendo que a pesar de las cortapisas puestas al desarrollo del bien en todas sus manifestaciones, éste penetraba en todas partes y surtía sus efectos en el seno de todas las clases sociales, se dispone a no tolerar otra libertad que la del mal, ahogando, si es preciso, con la fuerza bruta, la libertad que reclama la virtud para influir en el corazón humano y enderezar la voluntad pervertida del hombre en el sentido que reclaman de consuno el progreso moral y material de las sociedades civilizadas.

En plena época de libertades, se viene atentando contra las más legítimas y santas, contra aquellas que son inherentes al ser humano, y de las cuales sólo la más horrenda tiranía puede despojar al ciudadano.

Se acusa á las Ordenes religiosas de absorbentes. Se las acusa de monopolizar la industria, la ciencia, las artes, la enseñanza, y hasta la propiedad. Es decir, se las acrimina de saber más y ahorrar más que las otras Asociaciones y empresas. Se las acusa de lo contrario que en otro tiempo dió infame pretexto á su persecución y exterminio.

Antes fueron expulsadas las Comunidades religiosas, al decir de sus enemigos, por ser focos de ignorancia y obscurantismo; ahora por ser centros de ciencia y de luz. Antes porque los religiosos, siendo poseedores de inmensos bienes, vivían en la holganza; y ahora porque, trabajando mucho, condenan la ociosidad de los demás, y se enriquecen prodigiosamente.

Tal es la lógica de la libertad moderna. Los hombres que la preconizan como el supremo derecho de la conciencia humana la quieren sólo para ellos. Si la de los demás les estorba ó contraria, la condenan y ahogan.

A la era de tal libertad se llama, en términos pomposos y altisonantes, gloriosos tiempos de civilización. La razón serena é imparcial de los hombres sensatos no puede por menos de considerarla como una era de barbarie.

Reconocéis que las familias más ilustres, así como las más humildes, envían sus hi-

jos á las escuelas de los religiosos, y, por el delito de enseñar á todas las clases la ciencia é ilustrarlas convenientemente para los fines útiles de la vida, los expulsáis y proscibís.

¿Por qué, si algo significa la lógica, no expulsáis también del territorio nacional á todas las compañías y asociaciones que explotan la riqueza de España llevándose al extranjero los productos de las minas y los rendimientos de inmensas industrias?

¿Por qué no expulsáis á las casas bancarias, á las ligas de agricultores, á las federaciones obreras, á cuantos, buscando apoyo en la asociación, utilizan los recursos que ella proporciona para mejorar sus condiciones sociales y económicas?

¿Por que no expulsáis á las asociaciones secretas, ya de carácter público, en cuyos estatutos se prescriben los más horribles crímenes contra la libertad, contra la patria y contra la sociedad misma?

Preciso es ver en esta conjuración que se lleva á cabo contra las Ordenes religiosas, bajo el lema de *clericalismo*, un decreto draconiano que parte de los centros superiores de Masonería universal, enemiga jurada é irreconciliable de la Iglesia católica.

NAUFRAGIOS

De una estadística que acaba de publicarse en Londres, resulta que si los naufragios han sido relativamente poco numerosos durante el transcurso del año 1900, en cambio los siniestros marítimos han causado un número de desgracias personales tan extraordinariamente elevado que puede considerarse como anormal.

En nuestros días ocurren menos naufragios que en otros tiempos, porque muchos buques de vela han sido reemplazados por vapores, cuya navegación es segura.

En cambio se ha calculado que cuando naufraga un trasatlántico de moderna construcción, el número de vidas que corre inminente peligro es, por término medio, doce veces mayor que en tiempos pasados.

Así mismo se ha calculado que sólo durante el año de 1900 los buques perdidos y sus respectivos cargamentos, representaban un valor aproximado de tres millones de libras esterlinas.

Hace 10 años todavía, la causa principal de los naufragios era el incendio, pero desde que los armadores y las compañías de navegación se niegan á admitir á bordo de los buques correos materias que se

inflaman facilmente, el incendio ha causado, en relación, escaso numero de víctimas.

Las principales causas de los accidentes son por orden de importancia y de frecuencia; la falta de precauciones y de atención de los oficiales; la insuficiencia de los faros y de las señales y la excesiva velocidad con que en tiempo brumoso marchan los trasatlánticos de todas las naciones sin distinción.

Las tempestades, propiamente dichas, ocasionan relativamente escasos naufragios.

BOLETIN RELIGIOSO

Jueves, 26.—S. Cirilo, patriarca, Stos. Justo, Macario y Rufino, mártires y S. Leandro, arzobispo de Sevilla y confesor.

Viernes, 1.º—S. Rosendo y S. Albino, obispos.

Sábado, 2.º—S. Absalón, mártir y S. Simplicio, papa y mártir.

Cultos.

Jués, 28.—La Misa y oficio divino son de los Santos Fabian y Sebastian, mártires, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral por la noche Septenario Doloroso con sermón por el Rdo. P. Atzeni, Director de la Casa Salesiana.

Viernes, 1.º—La Misa y oficio divino son de la Lancea y Clavos de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoración de S. Rosendo, obispo y confesor.

En la Catedral por la noche sermón cuaresmal por el R. P. Luis Baylina, S. J.

En San Agustín á las 6 Misa de Comunión reparadora.

Sábado, 2.—La Misa y oficio divino son de la Cátedra de San Pedro en Antioquia con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de San Pablo Apostol.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

EL ESPIRITU CRISTIANO EN LAS FAMILIAS.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

RESOLUCION APOSTOLICA

Procurar hacer bien á los miembros de nuestra familia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.º Los padres de familia.
- 2.º Los socios del Apostolado de la Oracion de esta Diócesis.
- 3.º Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Día 10, San Ignacio Mártir. Día 13, Santa Catalina de Ricci.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragos por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Enero pasado.

A. M. D. G.

Gacetilla.

El sermón del Exmo. Sr. Obispo.—El próximo pasado domingo, primero de Cuaresma, ocupó el púlpito de la Catedral, el

Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo. Después de una explicación doctrinal, tomando pié del evangelio del día en que se refiere la escena de Cristo Señor nuestro tentado por el demonio en el desierto, pasó S. E. á explicar los diversos nombres que se dan al espíritu maligno, nombres que expresan muy bien sus repugnantes cualidades y malignos propósitos. Luego señaló S. E. I. los principales puntos de la estrategia diabólica. Lo primero que hace el enemigo de nuestras almas, es observar el lado flaco, para acometernos por allí donde ve mas fácil la entrada; si uno es cobarde, entonces el demonio demuestra toda su implacable fiereza, pues así como es débil para con los fuertes, así es fiero para con los cobardes. Otra de sus añagazas, es producir la confusión en las inteligencias, á fin de conseguir así sus depravados intentos; por aquello de *á río revuelto, ganancia de pescadores*. Esta es verdaderamente una táctica diabólica, perturbar la inteligencia para perder la voluntad, el corazón, el alma. ¿De donde proceden muchos de los criminales atentados contra la vida? De esa ofuscación de la mente, voluntaria y culpable, porque es buscada, es abrazada, es seguida libremente. Diganlo sino los ilusos del espiritismo, que es la forma con que Satanás trata de embaucar y enredar á las personas simples, ignorantes y hasta devotas. Y lo consigue; porque se empieza por hablarles de Dios, del alma, de los espíritus etc.; aquellas personas caen en las redes, y... acaban por perder totalmente la fé, la salud, la tranquilidad y la vida; porque el suicidio es con pasmosa frecuencia el último resultado del endiablado espiritismo.

Otro de los ardidés del demonio es inspirar á los buenos el deseo de hacer el mal á fin de conseguir el bien, contra aquel principio de moral: *non sunt facienda mala ut eveniant bona*. Aquí no hay mas que ilusión, porque ese pretendido bien no viene sino tarde, mal y.... nunca.

Esforzaos pues, hijos míos, concluia S. E. I., en resistir al demonio con la firmeza en la fé, como dice S. Pedro: *firmes en la fé, sin respetos humanos, sin temor alguno!* ¿no veis, continuaba el Prelado, como vuestros enemigos, ya no se percatan de ofender públicamente vuestros sentimientos religiosos? ¿no habeis visto como no tienen miramiento, ninguno al tratarse de ridiculizar las ceremonias del culto? Pues vosotros, hijos míos, procurad neutralizar la acción desvergonzada del mal, con la acción decidida, digna y enérgica del bien. No temais; *esta es la hora del poder de las tinieblas*, como decía Jesucristo en su Pasión; pero esto pasará; sí, *pasará*, como han pasado otras muchas persecuciones, que en veinte siglos no han podido derrocar los fundamentos incommovibles de la Iglesia.... Nuestros adversarios, mas bien que desvergonzados, son unos *fanfarrones*, por que aparentan ser mas malos de lo que son en realidad. Pues que muchos de ellos, á la hora de la muerte quieren reconciliarse con Dios. ¡Cuántos, despues de haberse pasado la vida escribiendo en prosa y en verso contra la religión y la moral, al llegarles su última hora, quieren recibir los Sacramentos! Los gefes de esas turbas de incrédulos, sus caudillos, los hombres inteligentes, quieren morir como cristianos; y esto de morir como bestias se lo dejan á sus infelices seguidores, á lo que ellos llaman *carne de cañón*, á estos desgraciados ignorantes, *vendidos á las sectas*

para dar el espectáculo de un entierro civil....

Acabó el Sr. Obispo su oportunísimo sermón, con una ferviente plegaria por la conservación de la fé en Menorca y en especial en Ciudadela, que, como dijo muy bien S. E. I., sin Religión y sin fé, sería *un pueblo miserable*.

El Santo Jubileo.—El próximo pasado domingo después de los sermones cuaresmales de la tarde, se verificó corporativamente la primera visita á las iglesias designadas por el Ordinario, para lucrar la gracia del Jubileo plenísimo concedido por Su Santidad. Al toque de la campana mayor de la Catedral, se congregaron todos los que debían formar parte de la procesión, que salió de la misma Santa Iglesia, por la puerta mayor, en la forma siguiente: El estandarte del Sagrado Corazon de Jesús; un buen grupo de caballeros; los alumnos externos é internos del Seminario con sus Superiores; el Clero parroquial y catedral; el Ilmo. Cabildo presidido por el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo; un numeroso grupo de señoras. Visitóse primeramente la iglesia parroquial de S. Francisco, luego la parroquial de Ntra. Sra. del Rosario, después la de San Agustín, y se terminó en la S. I. Catedral. Durante el trayecto se recitaron pausadamente las letanias de los Santos; y al entrar la procesión en las iglesias, se cantó el himno de la Peregrinación menorquina á Roma, que en las presentes circunstancias, debía de evocar gratísimos recuerdos y dulces emociones para los que tuvieron la dicha de practicar las visitas del Jubileo del año Santo en las Basílicas de la Ciudad Eterna.

Por la religiosa compostura de los asistentes y su actitud devota, por la gravedad de los rezos, por la trascendencia del acto y por la numerosa concurrencia, resultó la primera procesión del Jubileo, un espectáculo verdaderamente edificante y altamente consolador.

Conferencias.—Después de las Visitas del Sto. Jubileo, las Conferencias de Señoras y Caballeros tuvieron su reunión reglamentaria en la iglesia de S. Agustín. El Exmo. Sr. Obispo que presidió el acto, dirigió una oportuna instrucción á los asistentes, calcada en la reciente Enciclica del Papa sobre la democracia cristiana. Explicó S. E. la manera como puede y debe ejercerse la caridad, á fin de que resulte una acción católica permanente en beneficio de los desgraciados, muchos de los cuales han tornado al seno amoroso de la Religión que habían abandonado, movidos por los caritativos servicios y obsequios de los socios de S. Vicente de Paúl.

La colecta produjo el siguiente resultado: Señoras, 64 ptas. Caballeros, 87 pesetas.

Limosnas.—Ayer se abrió el Cepillo del Pan de los Pobres, en la iglesia de San Francisco, y se hallaron Pesetas 89'77

Reclutas.—Ayer por la mañana salieron para Mahon y Palma, en cuya capital deben concentrarse el viernes próximo, los mozos del reemplazo del 99 y algunos del 98.

Tiempo.—Despues de dos días de espléndido sol, anoche cayó sobre esta población ligerísima lluvia, continuando hoy el tiempo

po bueno y no dejándose sentir tanto frío como la semana pasada, verdaderamente horrible é invernal.

Folletín.—Hoy empezamos á insertar en forma de folletín una pieza original de nuestro amigo y colaborador el Dr. D. Sebastian J. Sampol de Palos, Pbro.

Incidente.—En la mañana de hoy un niño de pocos años, que juntamente con otros cuatro se había asido de un carro, se ha fracturado una de las piernas, siendo trasladado al poco rato á su casa.

Más datos.—El vapor italiano «Liffey» que naufragó en la costa Sur de esta isla continua embarrancado, teniendo en la actualidad la popa que descansa sobre la arena, mientras que la proa se descubre toda. Se ha logrado sacar del buque algunos objetos pertenecientes al mismo, como también un bote de unos 37 palmos que se ha colocado al abrigo de las olas.

Dícese que se podrá salvar parte del cargamento si bien la mayor cantidad de maíz parece empieza ya á entrar en fermentación.

Muchos vecinos de esta localidad y algunas personas de Mahón han acudido estos días á las playas de «Son Aparentes» para ver el estado del buque naufragado.

Menorca

Mahón.—El martes de la semana pasada embarcaron para Palma 23 excedentes de cupo del año 1899, y 5 reservistas de sorteos anteriores, para presentarse el día 1.º de Marzo.

—Los 86 individuos de infantería que marcharon á sus casas en el vapor-correo «Isla de Menorca», fueron acompañados por la música del Cuerpo la cual estuvo tocando durante la salida de dicho buque.

—En el vapor correo «Menorquin» salieron los tripulantes del vapor italiano «Liffey» naufragado en la Costa Sur de esta isla.

—En Sta. María sigue en su santa misión de predicar la cuaresma, el M. A. D. Germán Ubeda, el cual con su fácil y persuasiva palabra, va atrayendo la atención del auditorio que concurre á oírle.

—Dícese que en breve visitará el puerto de ésta ciudad, la Escuadra francesa compuesta de varios acorazados.

Sección poética

NUEVOS VERSOS DE LEÓN XIII (1)

AN. CHRIST. MDCCC
PRIDIE KALENDAS IANVARIAS
A IESV CRHISTO

INEVNTIS SÆCVLLI AVSPICIA

Cultrix bonarum nobilis artium
Decedit ætas; publica commoda,
Viresque naturæ relectas,
Quisquis avêt, memoret canendo.

Sæcli occidentis me vehementius
Admissa tangunt; hæc doleo et fremo.

(1) Merecen toda la admiración de los buenos literatos y humanistas estos versos que acaba de escribir Su Santidad y traen los periódicos católicos recién llegados de Roma.

Pro! quot, retrorsum conspicatus,
Dedecorum monumenta cerno.
Querarne cædes, sceptraque diruta,
An pervagantis monstra licentiæ?
An dirum in arcem Vaticanam
Mille dolis initum duellum?
Quo cessit Urbis, principis urbium,
Nullo impeditum servitio decus?
Quiam sæcla, quam gentes avitæ
Pontificum coluere sedem?

Væ segregatis Numine legibus!
Quæ lex honesti, quæ super est fides?
Nutant, semel submota ab aris,
Atque ruunt labefacta iura,
Auditis? Effert impia conscius
Insanientis grex sapientiæ;
Brutæque naturæ supremum
Nititur asseruisse numem.

Nostræ supernam gentis originem
Fastidit excors: dissociabilem,
Umbras inanes mente captans,
Stirpem hominum pecudumque miscet.
Heu quam proboso gurgite volvitur
Vis impotentis cæca superbia.
Servate, mortales, in omnia
Iussa Dei metuenda tempus.

Qui vita solus certa que veritas,
Qui recta et una est ad Superos via.
Is reddere ad votum fluentes
Terrigenis valet unus annos.
Nuper sacratos ad cineres Petri
Turbas piorum sancta petentium
Is ipse duxit: non inane
Auspicium pietas renascens.

Iesv, futuri temporis arbiter,
Surgentis ævi cursibus annue;
Virtute divina rebelles
Coge sequi meliora gentes.
Tu pacis almæ semina provehe;
Iræ, tumultus, bella que tristia
Tandem residant; improborum
In tenebrosa æge regna fraudes.

Mens una reges, te duce, temperet,
Tuis ut instent legibus obsequi:
Sitque unum Ovile et Pastor unus,
Una Fides moderetur orbem.
Cursum peregi, lustra que bis novem,
Te dante, vixi. Tu cumulum adice;
Fac, quæso, ne incassum precantis
Vota tui residant Leonis.

LEO XIII.



31 DE DICIEMBRE
DEL AÑO DE CRISTO 1900

**CRISTIANOS AUSPICIOS
DEL SIGLO ENTRANTE**

Muere la edad cultivadora noble
de tantas artes buenas;
canten otros sus útiles progresos,
de la natura las domadas fuerzas.
Yo de sus extravíos,
el dolor siento con mayor vehemencia;
esos me afligen; ¡ah! cuántas memorias,
mirando atrás, contemplo, de vergüenza!
¡Lloraré las matanzas, ó los cetros
hechos pedazos, la común licencia
con sus errores, ó la atroz batalla
contra el alcázar Vaticano, artera?
¿En dónde aquel decoro
de la ciudad de las ciudades reina,
nunca humillado por servil coyunda?
¿La que los siglos y las gentes vierán,
sede de los Pontífices amada?

¡Ay de las leyes que de Dios se alejen!
¿Qué honesta ley, qué fe subsistir puede?
Cuando el derecho en el altar no asienta,
luego vacila, y pronto darribado
con fragor cae á tierra.
¿No escucháis esa grey de sabios locos
que divulga impiedades á sabiendas
y se ufana de hacer numen supremo
á la torpe y bestial naturaleza?

Fatua del alto origen,
del humano linaje se desdeña;
y entre las vanas sombras de su mente,
de hombres y brutos las estirpes mezcla
insociables. ¡Ay Dios! ¡En qué oprobioso
abismo se revuelve su soberbia!
Mortales, someted en todo tiempo
á las leyes de Dios vuestra obediencia.

El solo vida es; verdad segura,
camino recto que á los cielos lleva.
El solo puede que los años corran
conforme con las súplicas terrenas.
Conducidas por Él turbas de fieles,
buscando los tesoros de su Iglesia,
han venido á adorar del santo Apóstol
las cenizas; presagio es que consuela
piedad que así renace.

¡Oh Jesucristo!
árbitro de los tiempos; del que empieza
haznos propicio el curso; haz que las gentes
rebeldes hoy, por célica influencia,
sólo persigan lo mejor. De la alma
paz en el mundo; las semillas siembra;
cesen al cabo los tumultos, cesen
las crudas iras y las tristes guerras;
y que las malas artes de los malos
húndanse en la región de las tinieblas.

Tomándote, ¡oh Jesús!, por su caudillo,
los reyes todos una mira tengan:
seguir tus leyes con afán; que sólo
un rebaño dichoso el mundo sea,
con un solo pastor, y que una sola
fe lo gobierne.

Ya de mi carrera
llegué al fin. ¡Oh Señor! me has concedido
vivir años noventa.
Pon el remate: cúmpleme estos votos,
que tu León postrado hácia Ti eleva.

LEÓN XIII.

(Traduc. por A. Baquero.)

Sección de noticias.

ESPAÑA

El frío es general en toda Europa, pues el termómetro había descendido el jueves en París á 11º y algunas décimas bajo cero.

En España hubo: en San Sebastián 5º, en Guadalejara 3º, en Avila 6º, en Segovia 4º, en Valladolid 6, en Burgos 8º, en Orense 1º, en Huesca, Zaragoza y Teruel 7º, todos bajo cero.

Comunican de Ronda que en la villa de Grazalema se notó ayer tarde un fuerte terremoto á consecuencia del cual han quedado destruidas una fabrica de harinas y otra de paños; se han agrietado otros muchos edificios, y ha sufrido también desperfectos la iglesia de San José.

La corriente caudalosa de agua que servía de motor á una fábrica, desapareció al abrirse la tierra por donde se extendía.

Los habitantes se echaron despavoridos á la calle, dando gritos de terror.

No hubo afortunadamente desgracias personales.

EXTRANJERO

Según una comunicacion del ministro del Interior del gobierno ruso, han fracasado por completo las cosechas en las provincias de Kherson, Tomsk y de Aknsolinks, mientras que se anun-

cian cosechas muy pobres en varios distritos de los gobiernos de Tauride, Besaralia, Podolia, Kieff, Tobolsk, Semipalinks y Trans-baikalia.

Para combatir la miseria y el hambre ha concedido el gobierno subvenciones por valor de millon y medio de rublos, pero para socorrer á todos los necesitados serán necesarios unos cinco millones y medio de rublos, que el gobierno espera poder reunir antes de que en los países citados se entronice la plaga del hambre.

Telegrafían de Pekin que dista mucho de haber cesado en aquella capital la venta de los objetos que de todas partes roban los aliados. Descubrieron éstos recientemente que algunos templos budhistas están cubiertos de tejas de oro é inmediatamente empezó el saqueo de todos los techos.

Un peloton de ingleses solo se apoderó de 4.000 piés cúbicos de tejas metálicas, sucediéndoles el chasco de que analizadas resultaron ser no de oro, sino de metales ordinarios con una cubierta de oro fino y que solo tenían el valor de 7 pesos mexicanos el pié cuadrado. Fueron, con todo, vendidas al tipo de 10 dollars el pié cuadrado.

Hace pocos días establecióse una competencia entre franceses y japoneses por apoderarse y saquear otros seis templos, ganando la partida los japoneses, que fueron más listos y que en poco tiempo cargaron con la friolera de 21 carros de botín de todas clases.

Los ingleses están ahora ofreciendo públicamente la venta de tres dioses, que pesa cada uno dos toneladas. Son de cobre con una fuerte capa superficial de oro.

Los dioses más pequeños se venden diariamente á docenas.

De esta manera es como los aliados introducen en China la civilizacion.

El pueblo romano está escandalizado y lleno de indignacion por el robo y profanacion cometidos, por gente harta ahora desconocida, en la tumba del rey Humberto en el Panteon Nacional de la Ciudad Eterna.

El valor de los objetos robados no es de mucha importancia, pero si el hecho tan atrevido, pues nadie pudo imaginar la posibilidad de que los la-

drones pudieran penetrar en el recinto del Panteon y mucho menos profanar la tumba en donde descansan los restos del malogrado rey.

Son grandes las censuras que se hacen á la policía, la cual por mas que hace no puede dar con los ladrones.

ANUNCIOS

D. GABRIEL DE OLIVES SAURA, CONDE DE TORRE-SAURA, ALCALDE PRESIDENTE DEL MUY ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: Que en virtud de lo dispuesto en el artículo 91 de la ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, el día tres del próximo mes de Marzo á las nueve se reunirá el Ayuntamiento de mi presidencia en el local de la Escuela pública de niños para dar principio al acto de la clarificación y declaración de soldados correspondientes al reemplazo del presente año.

Por tanto, y sin perjuicio de la citación personal que prescribe el artículo 78 de la citada ley se convocará por papeletas duplicadas á todos los mozos comprendidos en el alistamiento para ser reconocidos y tallados, proponer lo que tengan por conveniente aquellos que se crean con derecho para ser explicados ó exentos.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela 19 Febrero 1901.

El Alcalde,
El Conde de Torre-Saura.

Alcaldía de Ciudadela.

El padrón de cédulas personales de esta ciudad correspondiente al año actual de 1901, se hallará expuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento á efectos

de reclamación durante el plazo de diez dias, advirtiéndose que finido que sea dicho plazo ninguna será atendida.

Ciudadela 26 de Febrero de 1901.

El Alcalde,
Conde de Torre-Saura.

Ingreso en el Cuerpo de Telégrafos

Calculando que dentro unos dos años se verifique la próxima convocatoria para el ingreso en dicho Cuerpo, por la clase de Oficiales terceros con 1.500 pesetas de haber anual, y siendo indispensable este tiempo para prepararse para dicho ingreso; desde el 1.º Marzo próximo, se abre una clase para la preparación completa, estando á cargo del Oficial de esta Estación telegráfica quien alcanzó las notas máximas al verificar las oposiciones.

Para informes: Plaza del Borne núm. 11 Ciudadela.

Impresiones de un peregrino en Roma

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en esta Imprenta al precio de una peseta el ejemplar.

LOS SIETE VIERNES

CONSAGRADOS Á LA MEMORIA DE LOS

DOLORES, SOLEDAD Y VIUDEZ

DE

MARIA SANTISIMA

POR

J. MANSEU Y PUJOL, Pbro.

Se vende en esta imprenta al precio de una peseta el ejemplar.

Núm. 1. Folletín de *El Vigia Católico*.-- **Lamentos de un arrepentido.**

LAMENTOS DE UN ARREPENTIDO

PIEZA EN UN ACTO

ORIGINAL DE

D. S. J. S. de P., Pbro.

y representada en la inauguración del

TEATRO SALESIANO DE CIUDADELA

el 27 de Diciembre de 1900.

CIUDADELA DE MENORCA

Imp. del Sagrado Corazón de Jesus.

Lamentos de un arrepentido

ACTO UNICO

PERSONAJES { ANCIANO (SIGLO XIX)
JÓVEN (SIGLO XX)
ANGEL
DEMONIO

La acción pasa en un bosque; á la derecha dos grandes piedras para sentarse en ellas.

ESCENA I.

(El ANCIANO solo sentado; en el peto lleva el signo XIX.)

ANCIANO (solo). Dolientes corazones que llorais las agenas aficciones; espíritus humanos que en el dolor buscáis hondos arcanos; puros, lucientes ojos que rocais con el llanto los despojos; cantoras arecillas que gemís en las áridas orillas; oleaje de los mares, que en murmuríos reflejas los pesares; zumbido de los vientos, que trasportas doquiera los lamentos... venid en torno mio; infeliz en vosotros yo confío

que escuchareis mis voces,
eco de un corazon que en sus atroces penas, del triste suelo quiere elevar las súplicas al cielo.
Mis plantas ya no puedo (terrántase con esfuerzo) levantar de esta tierra; espanto y miedo cunde en mis frias venas, ni las manos alzar me atrevo apenas.
Mi debil luz se apaga, y cuanto en torno advierto es sombra vaga; ya todo se convierte en pábulo horroroso de la muerte; y todo se derrumba para hundirme muy presto en negra tumba.
¿Dónde mis ilusiones de ensublimar los pueblos y naciones; mis sueños de alta gloria pararon, al salir de mi memoria?
¿al contemplan al mundo retorcerse en un vértigo profundo?
¿Dónde de las riquezas el brillo conquistó puras grandezas?
¿Del odio ardiente llama, dónde escaló los templos de la fama?
Sin fé, ¡ay! sin luz divina ¿dónde la humanidad ciega camina?...
¡Triste de mí! ya siento preso mi pecho de estertor violento; mi loca fantasía